

令和6年度

定例

第7回

臨時

佐用町教育委員会会議録

佐用町教育委員会

令和6年度 第7回定例教育委員会会議録

日 時 令和6年10月25日(金)
開 会 午後3時00分
会議場 役場第一庁舎本館3階301会議室

佐用町教育委員会
教育長 浅野 博之

応召した教育委員(4人)

岡本 正 花尾 睦明 榎本明日香 鎌本智恵美

応召しなかった教育委員(0人)

会議に出席した教育委員(4人)

岡本 正 花尾 睦明 榎本明日香 鎌本智恵美

会議に欠席した教育委員(0人)

傍聴者(0人)

議事に関係した事務局職員

教育課長	三浦 秀忠
生涯学習課長	高見 浩樹
教育課企画総務室長	椿 誠
教育課教育推進室長	西川 典男
教育課西はりま天文台公園長	船曳 英司
教育課給食センター所長	高橋 真弓
生涯学習課生涯学習推進室長	鞍田 誠
生涯学習課図書館長	蔭木 陽子
教育課企画総務室室長補佐	中村 剛彰

議事日程

開 会

日 程 1 会議録署名委員の指名

日 程 2 会議録の承認
令和6年度第6回定例教育委員会

日 程 3 教育長報告

日 程 4 教育委員報告

日 程 5 議案審議

- (1) 諮問第1号 町指定天然記念物「海内八幡神社の大ムクロジ」の現状変更について
- (2) 議案第7号 心身に障害のある児童生徒の適正な就学について

日 程 6 協議・報告事項

- (1) 近畿市町村教育委員会研修大会（オンライン）について
- (2) 第2回総合教育会議の議題について
- (3) 地域と高校の協働による輝く人づくり支援事業（さよたま献立）の実施について
- (4) 給食メニューコンテストについて
- (5) その他

閉 会

開 会

教育課長 　ただ今から、令和6年度第7回定例教育委員会を開会させていただきます。

■日程1 会議録署名委員の指名

教育課長 　日程1、会議録署名委員の指名ですが、鎌本委員を指名させていただきます。

教育委員 　はい。

■日程2 会議録の承認

教育課長 　日程2、会議録の承認ですが、令和6年度第6回定例教育委員会の会議録の承認につきましては、岡本委員に決定しておりましたので、よろしくお願いたします。

教育委員 　はい。

■日程3 教育長報告

教育課長 　日程3 教育長報告でございます。教育長お願いします。

教育長 　少し涼しさを感じる時期になってまいりましたが、まだ昼間は蒸し暑い日もあり、10月も終わりに近づく中、多くの行事が続いております。中学校の制服に関して、制服検討会を実施し、2社の業者にお越しいただきました。次回の12月3日には各社のプレゼンテーションを予定しており、それぞれの提案が行われます。現在、後方に展示している制服は、今後のモデルの一つとしてご参考にしていただければと思います。また、もう1社からもモデルが届く予定で、こちらも廊下に展示し、どなたでもご覧いただけるようにいたします。制服の導入は令和8年度からの予定で進めております。

今週は町内小学校の自然学校が開催されていて、佐用小は本日1時半頃に文化情報センターに集合し、解散式を行っていました。特に体調不良の報告もなく、無事に終わっています。

10月3日には、総務常任委員会にて上月小・上月中学校に行きICT活用に関する授業公開や学校での質疑応答がありました。また、総務常任委員会は中学校の地域移行部活動に関する視察を播磨町に行かれることも聞いております。

17日には、連携教育の視察として真庭市に伺いました。八束小学校（全校生116名）や中和小学校（全校生14名の複式学級）の視察を行い、地域住民が学校運営に関わる様々な取り組みを拝見しました。特に中和小学校は地域の熱意で学校が存続しており、地域コミュニティが一体となって学校を支える姿が印象的でした。真庭市の

全小学校がコミュニティスクールの取り組みを行っており、私たちも参考にしていける部分から導入していきたいと考えております。

19日には、利神城跡の用地取得説明会を開催し、当該用地についての説明を行い、その後質疑応答を行いました。大きな反対意見は特にありませんでした。協力したい気持ちはあるのですが、税金面での扱いがどうなるのかといった疑問があるように思います。

また、今週の出来事として、昨日は延期されていた佐用高校の体育祭が開催されました。生徒たちは全力で取り組み、とても一生懸命に頑張っていました。競技の様子を見て、「いい子が多いな」と感じました。

佐用高校も来年度から普通科が1学級減少しますし、近隣の龍野高校や太子高校もそれぞれ1学級減少することになっています。このような状況が今後どのように影響するのか懸念されますが、できるだけ多くの地元の生徒が佐用高校に進学してくれ、なんとか2学級体制を維持できるよう願っています。

また、明日は佐用中学校の体育祭が最後に開催される予定ですので、もしご都合がよろしければぜひご覧いただければと思います。

教育課長

続いて、教育課と生涯学習課から、主な行事等を報告させていただきます。資料2、3ページをご覧ください。最初に、教育課について報告します。

教育課長

(10月・11月の教育課事業について説明)

続いて、生涯学習課長より説明します。

生涯学習課長

(10月・11月の生涯学習課事業について説明)

教育課長

以上、両課の報告が終わりましたが、各室から補足事項があればお願いします。

教育推進室長

11月21日は、午後から再任用の教員5名の面接を教育長および岡本教育委員にも参加いただきまして予定をしております。

西はりま天文台公園長

11月9日に2メートル望遠鏡の20周年を記念して、特別観望会を開催いたします。

学校給食センター所長

11月には給食メニューコンテストの結果発表を行います。8月に募集したもので、11月23日の「JAまつり」にて子どもたちへの表彰を行う予定です。

■日程4 教育委員報告

教育課長

日程4、教育委員報告です。順番にお願いします。

教育委員

9月28日に南光小学校の運動会に参加しました。子どもたちは元気いっぱい、天候にも恵まれ、応援合戦の時に参加させてもらいましたが、活気のある運動会でした。

教育委員 佐用小学校の運動会が9月28日に予定されていたのですが、都合により欠席になりました。明日の佐用中学校の体育祭には参加する予定です。

教育委員 上月小学校の運動会に参加させていただきました。朝から日差しが強く、暑い日でしたが、子どもたちは元気に取り組んでおり、非常に感心しました。低学年のダンス後にはアンコールがあり、子どもたちは2回とも張り切って取り組んでいました。観客席には保護者の方々の熱中症対策として多くのテントが設置されていたのですが、テントの中がガラガラで少し寂しい印象を受けました。以前はもっと多くの家族やおじいちゃん、おばあちゃんも参加していたのか、それとも単に子どもの数が減っている影響かもしれないとも思いました。

教育委員 9月28日に三日月小学校の運動会に参加しました。天候も良く、適度に風も吹いて運動会日和でした。子どもたちも元気に頑張っており、私も2種目に参加させていただきました。こうした運動会での参加は、子どもたちと一緒に頑張る気持ちになって、とても良い経験だと感じました。生徒数は80名と少ないものの、三日月中学校に比べて人数も多く、賑やかな雰囲気です。長時間楽しませていただきました。子どもたちが元気で安心して見させてもらいました。

■日程5 議案審議

教育課長 日程5 議案審議に移ります。

諮問第1号「町指定天然記念物「海内八幡神社の大ムクロジ」の現状変更について」を議題とします。資料の5ページをご覧ください。事務局より議案書を朗読いたしますので、お願いいたします。

企画総務室長 (議案書朗読)

教育課長 それでは、中村企画総務室室長補佐から議案について説明します。

企画総務室室長補佐 (専門家の調査結果による樹木の危険性と部分的な伐採の必要性等について説明)

教育課長 手元の資料は5ページから8ページ、また、診断結果の写真も別途配布しておりますので、ご確認していただきまして、ご質問等ございましたらどうぞよろしくお願いいたします。

教育課長 特にならなければ、諮問第1号は承認とさせていただきますよろしいでしょうか

教育委員 はい。

教育課長 次に、議案第7号に移りますが、個人情報を含んでいますので、

「佐用町教育委員会会議規則第7条」に基づき、公開しないこととしたいと思いますが、ご異議ありませんか。

(異議なし)

それでは、本会議を非公開とします。

教育課長

それでは、議案第7号「心身に障害のある児童生徒の適正な就学について」を議題とします。

事務局より、議案書を朗読いたします。

企画総務室長

(議案書朗読)

教育課長

それでは、教育推進室長から議案について説明します。

教育推進室長

10月11日に佐用町教育支援委員会を開催し、令和7年度の入学・進級に際し特別支援学級等への就学について、全17件の案件を審議していただきました。

(別添資料に基づき、申請理由を説明)

(個人情報を含むため、詳細内容の記載を割愛)

(審議の結果、17件を認定する)

教育課長

以上で議案の審議を終わります。

次に日程6「協議・報告事項」に入らせていただきます。

■日程6 協議・報告事項

教育課長

日程6 協議・報告事項に入らせていただきます。

(1)「近畿市町村教育委員会研修大会について」を企画総務室長から説明します。

企画総務室長

(研修内容等について説明)

教育課長

この件についてご意見等はありませんか。

ないようですので、次に(2)「第2回総合教育会議の議題について」を説明します。

教育課長

教育基本法に基づく「第4期佐用町教育振興基本計画」の策定について協議をお願いしたいと思います。この方針の策定については、第1回目の総合教育会議でも議題にあがり、現在第2回目の策定委員会を経て、年内に3回目の委員会を予定しています。これにより年明け早々にパブリックコメントを実施できる体制を整えたいと考えています。

この点についてのご意見があれば承りますが、時間的な制約もあり、1点でもかなり時間がかかるかと思われれます。今回はこの案件のみでよろしいでしょうか。

教育委員

はい。

教育推進室長

次に(3)「地域と高校の共同による「輝く人づくり支援」事業について」を学校給食センター所長から説明します。

学校給食センター所長

カラー資料でお配りしておりますが、この事業は地域と高校が共同で取り組む「輝く人づくり支援事業」として、企画防災課と佐用高校が連携している事業であります。9月30日には、佐用高校で大切に育てた「さよたま（卵）」を使用し学校給食の献立で「巣ごもり卵」として提供しました。佐用中学校に取材の協力を得ましてこのたび実現したのですが、佐用高校の生徒も参加し、栄養教諭から食育の話のあとに、佐用高校生から「さよたま」についてのお話をしたり、高校で作成した動画を一緒に観たりして、「さよたま」の良さや佐用高校ではこんな活動をしているということを説明しました。

佐用高校では鶏の卵にもこだわっておりまして、トウモロコシを中心とした穀物と7種類のハーブを飼料に使用し、ビタミンEが豊富で栄養価の高い卵を生産しています。今後も、こうした地域食材を活用した食育を続けていきたいと考えています。

教育課長

引き続き、(4)「給食メニューコンテストについて」をお願いします。

学校給食センター所長

11月の「ひまわり」に掲載されている「第3回給食メニューコンテスト」についてです。夏に地産地消をテーマに募集したところ、149名の応募があり、農林振興課・農業改良普及センター・元気工房さよう・佐用営農生活センターなどが参加した選考委員会で受賞者が決まりました。表彰は11月の「JAまつり」で行われる予定です。また、10月11日には「佐用もち大豆の日」として佐用もち大豆の献立を提供しました。この取り組みは地産地消の取り組みの一環として子どもたちに佐用町の特産品である「もち大豆」の魅力を知ってもらおうとして実施しました。令和元年度から行っています給食メニューコンテストで町長賞を受賞したメニューを三品提供しました。今後も地域の食材を積極的に取り入れた献立を進めていきたいと思えます。

教育委員

佐用高校の卵は栄養価が高く、老化を防ぐビタミンEも豊富で良いということなので、また食べさせてもらいます。

教育推進室長

佐用高校で作られた動画については、非常に良く出来ていましたので、また改めて観る機会をつくらせていただきます。

教育課長

次に、(3)「その他」ですが、教育課、生涯学習課ありますか。
(特になし)

教育委員

小中学校の美術展はいつ開催されますか。

教育推進室長

去年から日程を変更しております、今年度は11月19日から12月1日の「人権まちづくりフェスタ」まで観ていただけるようにしています。小学校連合音楽会の日とも重なっているために、去年は

来られた方もじっくり観られていました。

■ 閉 会

教 育 課 長 以上、本日予定しておりました議事は全て終わりましたが、全体を通して何かありましたらお願いします。

教 育 委 員 ありません。

教 育 課 長 ないようですので、本日の会議を終了いたします。

最後に、閉会のあいさつを教育長お願いします。

教 育 長 慎重な審議をありがとうございました。秋本番になってきますけれど、まだまだ朝晩の気温差が大きく、体調管理が難しい時期ですが、皆様も十分にお気をつけください。

閉会時刻

午後 4 時 22 分

佐用町教育委員会会議規則第 16 条の規定によりここに署名する。

令和 6 年 11 月 25 日

教 育 長 浅 野 博 之

署名委員 鎌 本 智 恵 美